

Le degré de concentration de la production manufacturière dans de grands établissements se voit au tableau 2. A Terre-Neuve, 39·2 p. 100 de tous les employés de l'industrie manufacturière en 1950 travaillaient dans des établissements comptant 500 employés ou plus; pour le Canada en général, la proportion s'élevait à 33·4 p. 100. Avant l'entrée de Terre-Neuve dans la Confédération, la concentration était la plus grande en Ontario qui, en 1950, occupait le deuxième rang, 37·4 p. 100 travaillant dans des établissements de 500 employés ou plus. Suivaient le Québec, 34·9 p. 100; le Nouveau-Brunswick, 28·5 p. 100; la Nouvelle-Écosse, 24·7 p. 100; la Colombie-Britannique, 23·3 p. 100; le Manitoba, 19·4 p. 100; et l'Alberta, 9·0 p. 100. Il n'existait pas dans l'Île-du-Prince-Édouard ni dans la Saskatchewan d'établissements de cette catégorie.

2.—Concentration de la production manufacturière dans chaque province, 1950

Province ou territoire	Nombre d'établissements de 500 employés ou plus	Pourcentage du total des établissements dans la province	Pourcentage provincial du nombre d'employés déclarés par ces établissements
Terre-Neuve.....	2	0·2	39·2
Île-du-Prince-Édouard.....	—	—	—
Nouvelle-Écosse.....	6	0·4	24·7
Nouveau-Brunswick.....	8	0·7	28·5
Québec.....	120	1·0	34·9
Ontario.....	175	1·3	37·4
Manitoba.....	7	0·4	19·4
Saskatchewan.....	—	—	—
Alberta.....	3	0·2	9·0
Colombie-Britannique.....	21	0·5	23·3
Yukon et Territoires du Nord-Ouest.....	—	—	—
Canada.....	341	0·9	33·4

Sous-section 1.—Provinces de l'Atlantique

A Terre-Neuve, l'industrie manufacturière repose surtout sur les forêts et la pêche. Les pulperies et papeteries forment la principale industrie qui, avec les scieries, deuxième industrie en importance, fournissait 71 p. 100 de la production de la province en 1950. La statistique de l'industrie du traitement du poisson est indisponible et il est impossible de situer cette industrie, en 1950, dans l'économie de la province.

Dans l'Île-du-Prince-Édouard, en raison de l'importance des ressources agricoles et des pêcheries, les principales industries manufacturières sont celles du beurre et du fromage, des saurisséries et conserveries de poisson et des aliments préparés pour les bestiaux et les volailles. La Nouvelle-Écosse, renommée pour ses charbonnages et ses pêcheries, possède aussi de vastes forêts et terres agricoles et, grâce à la mer, a facilement accès aux riches minerais de fer de Terre-Neuve. De ces ressources dépendent ses principales industries: saurisséries et conserveries de poisson, fer et acier bruts, matériel roulant de chemin de fer, scieries, pulpe et papier, chantiers maritimes, et beurre et fromage. En outre, d'importantes raffineries de pétrole et usines de coke et de gaz élargissent le champ manufacturier de la province. Au Nouveau-Brunswick, les forêts donnent une place prépondérante à la pulpe et au papier et aux scieries, tandis que le poisson et les produits agricoles ajoutent à la variété de la production.